

Tirelire portable

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/tirelire-2020-002-0529/>

Collections / tirelire



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Tirelire portable de la caisse d'épargne italienne Cassa di Risparmio di Cuneo. Le boîtier métallique est de forme rectangulaire. Ses bords sont arrondis. Il possède une poignée sur la face supérieure et une fente sur le côté. Sur le devant une plaque comporte les inscriptions de l'institution.

Numéro d'accession 2020.02.529

Fabricant / Éditeur Corbin Cabinet Lock Co.

Date 1909 c

Matériaux métal

Dimensions 7,7 x 11 x 6 cm

Contexte historique

Au début du 20^e siècle, l'environnement bancaire italien est dominé par la Banque d'Italie, formée des suites de la crise bancaire de 1893 et faisant office de banque centrale, et par deux grandes banques sous capitaux allemands.

Cependant, plusieurs réseaux de banques philanthropiques vouées à la petite épargne se développent dans le nord du pays. Cette émulation incite les banques à investir dans la promotion de l'épargne. Le système des tirelires est ainsi implanté en Italie entre 1900 et 1910. Ces dernières sont la propriété de la banque et sont louées aux déposants afin qu'ils puissent les remplir, puis déposer leurs épargnes en banques. L'Italie va jouer un rôle majeur dans le mouvement de l'épargne et de sa promotion. En effet, Milan devient en 1924 le centre international des banques d'épargne et l'International Thrift Institute est fondée la même année. Une journée mondiale de l'épargne est instaurée lors de leur premier congrès, le 31 octobre.

Corbin Cabinet Lock Co. est l'une des multiples entreprises se lançant

sur le marché des tirelires suite au succès de l'invention de l'américain Charles Owen Burns, rapidement adoptée par les institutions bancaires. Les formes des tirelires et les brevets se ressemblent et certaines pièces et mécanismes se transmettent même entre les fabricants.

© Collection Pointe-à-Callière, 2020.002.0529

Photo de Louis-Etienne Dore